

## Quejas por canal de aguas lluvias convertido en un caño en la Comuna 2 de Cali



Este es el panorama del canal en la Avenida 3 norte con Calle 45. Vecinos dicen que los roedores, malos olores y zancudos no los dejan tranquilos.

Foto: Ricardo Ortigón | Especial para El País

El tránsito de aguas negras en un canal destinado para evacuar aguas lluvias en la Calle 45 norte tiene molestos a muchos habitantes de los barrios Vipasa y La Flora por los malos olores, la proliferación de zancudos y la presencia de roedores.

Según los vecinos de este canal, a la altura de las avenidas 3 y 4, las aguas que circulan por él tienen desechos humanos, basuras y hasta escombros provenientes de asentamientos subnormales ubicados en Alto Menga. [Lea también: 400 toneladas de basura retiran a diario de los canales de aguas lluvias de Cali.](#)

“Tenemos un grave problema, el canal que se construyó para que circularan las aguas lluvias se convirtió en un canal de transporte de aguas residuales. Esto ha traído muchas consecuencias negativas por brote de roedores y además malos olores, esto tiene desesperados a los residentes de viviendas aledañas”, expresó José Rolando Ospina, presidente de la Junta de Acción Comunal del barrio Vipasa.

De acuerdo con la comunidad de este sector, Emcali ya ha visitado el lugar. En dichas visitas se hicieron reuniones donde analizaron el tema y plantearon soluciones.

“Emcali es consciente de que hay un problema serio, que hay conexiones erradas, pero no hacen nada. Por este canal es común ver aguas con desechos humanos que bajan desde la ladera y lo más triste es que este canal desemboca en el río Cali, el impacto ambiental es muy grande y negativo”, añadió Ospina.

Efraín Torres, jefe del departamento de Alcantarillado de Emcali, señaló que “este problema puede originarse porque en Alto Menga hay una serie de asentamientos subnormales que vierten aguas negras a una quebrada, que posteriormente dirige sus aguas hasta este canal”.

“Este es un caso donde nosotros no tenemos competencia por tratarse de infraestructura y nosotros somos una empresa de servicios públicos. Pero vamos a revisar si existe otro factor que ocasione el tránsito de aguas negras en este canal. Si encontramos problemas en conexiones de alcantarillado, ahí sí entraríamos a proceder”, agregó el funcionario.

### **Plaga de zancudos y roedores**

Aunque los malos olores son fuertes, los habitantes de la Comuna 2 centran sus quejas en la proliferación de zancudos y mosquitos que, en muchas ocasiones, no los dejan ni conciliar el sueño.

“La cantidad de zancudos es algo tremendo, yo duermo con toldillo y mantenemos la casa bajo repelente porque de lo contrario sería imposible vivir allí”, relató Ana Caicedo, quien tiene seis meses de embarazo y es vecina del canal.

Asimismo Miguel Rivera, habitante de Vipasa, señaló que ya han hecho varias jornadas de limpieza del canal para mitigar el impacto ambiental de las aguas negras.

“Hacemos limpiezas porque ya no nos aguantamos más esto, hay una cantidad de roedores por este sector y eso es debido al canal. Ya lleva mos cinco años con este problema, antes por este canal solo circulaban las aguas lluvias y todo era normal, pero con el tiempo las aguas negras se tomaron esta zona y cada vez el problema se agudiza más”, dijo

Rivera.